
ГОД ПАМЯТИ И СЛАВЫ 

Что такое патриотизм? Каким должно быть патриотическое воспитание 

сегодня? Часто люди отвечают на этот вопрос довольно однотипно и 

одинаково: патриотизм – это любовь к родине. Однако обычным людям, 

понимающим это слово в очень узком смысле, я думаю, будет интересно 

узнать, каково отношение политиков к этому вопросу и людей, занимающих 

руководящие должности, ведь именно от них зависит, как будет 

выстраиваться система патриотического воспитания. Возможность узнать эту 

информацию представилась мне, корреспонденту газеты «Пластилиновое 

небо» школы №23 Проценко Ирине.  

«Год памяти и славы» - событие, открывшее новое время для 

Комсомольска-на-Амуре. Практически полное снятие карантинных мер 

обязало глав города и края на проведение первого в новом году открытого 

мероприятия. Оно проходило в Музее изобразительных искусств 12 февраля 

2021 года. Весь город приложил усилия для этого.  

Учащиеся нашей школы показали небольшой концерт, были 

исполнены бальные танцы военной тематики и вальсы. Ученики 

представляли свои проекты. А именно, огромные инсталляции различных 

мест Хабаровского края. Презентованы были такие комплексы, как 

«Холдоми», «Заповедная тайга», «Темнохвойная тайга», «Хрустальное 

озеро», «Пойма реки Амур», «Карта Хабаровского края». 



Одиннадцатиклассники нашей школы собственными руками создали книгу 

«Дерсу Узала», а десятиклассники – книгу «Ботаническая живопись».  

Здесь, конечно, собрались и более известные личности. Это врио 

губернатора Хабаровского края Михаил Владимирович Дегтярёв, глава г. 

Комсомольска-на-Амуре Александр Викторович Жорник и люди, внёсшие 

свой вклад в развитие края во время пандемии.  

Основным событием того дня стало почётное награждение граждан 

Хабаровского края, поддерживающих порядок на своей родине. Михаил 

Дегтярёв награждал приглашённых грамотами и благодарственными 

письмами и ознакомился с проектами участников. Из его уст часто звучала 

похвала за работу и фразы, как «Сила в Хабаровском крае», «Бесподобно. 

Храните эти реликвии».  

В зале, где происходило награждение также выступали ребята с 

музыкальными номерами. Ведущие рассуждали о патриотизме и героизме 

людей. По краям от сцены стояли кадеты и сопровождали поднимающихся 

по лестницам женщин. Благодарственного письма от губернатора даже был 

удостоен учитель кадетской дисциплины нашей школы Шиберин Дмитрий 

Игоревич. Он был завершающим награждение человеком и произнёс 

благодарственную речь. Губернатор не остался в стороне и тоже начал 

говорить о сохранении памяти подвигов народа, о выходе из карантина. 

Оказывается, в нашем крае проводилось около 1000 патриотических акций, 

самой масштабной и яркой из которых стал «Бессмертный полк». Его самые 

твёрдые слова: «Мы – дети своего отечества. Ничего не повторится, до тех 

пор, пока мы помним подвиги наших предков».  

По окончании мероприятия мне удалось взять два интервью с 

награждёнными благодарственными письмами за свои большие заслуги. Это 

руководитель управления образования администрации города Комсомольска-

на-Амуре и заместитель главы администрации города по социальным 

вопросам. 

 

Интервью 1. 

- Здравствуйте, я корреспондент школьной газеты «Пластилиновое небо» 

Проценко Ирина. Не могли бы вы представиться. 

- Здравствуйте. Кускова Яна Алексеевна, руководитель управления 

образования администрации города Комсомольска-на-Амуре. 

- Каковы ваши впечатления от сегодняшнего мероприятия? 

- Сейчас я испытываю воодушевлённые чувства, потому что это здорово, 

когда людей благодарят за их хорошую работу, особенно когда эта работа 

заключается в передаче памяти от поколения к поколению. 



- Очень часто людям задают вопрос, что значит быть патриотом и всегда 

следует один ответ – любить свою родину. Как бы вы ответили на такой 

вопрос? 

- Мне кажется, этот ответ совершенно правильный, это действительно 

любовь к родине, а родина – это понятие, включающее в себя абсолютно всё 

и семью, и отечество, и себя, и труд, и доблесть, и слава, и гордость за 

подвиги наших предков. 

- Сейчас, школьники довольно много времени проводят в социальных 

сетях. Как вы думаете, можно ли через социальные сети воспитать патриота? 

- Я думаю, что нахождение нас в соцсетях связано со временем, мы по-

разному воспринимает информацию, получаемую оттуда. Хочется, чтобы 

молодое поколение посещало те аккаунты, которые действительно учат быть 

настоящим гражданином своего отечества. Вы посчитаете, что это высокие 

слова, но это действительно так. Очень важно быть человеком совести и 

доблести, и не посещать сайты, повествующие об обратном. В целом 

воспитать патриота через социальные сети можно, безусловно. 

- Спасибо большое за интервью, было интересно выслушать ваше мнение 

по этому поводу.  

 

Интервью 2. 

- Здравствуйте, я корреспондент школьной газеты «Пластилиновое небо» 

Проценко Ирина. Не могли бы вы представиться. 

- Овсейко Тамара Геннадьевна, заместитель главы администрации города 

по социальным вопросам. 

- Скажите, пожалуйста, каковы ваши впечатления от данного мероприятия. 

- Мероприятия, посвящённые памяти всегда очень значимые, а сейчас, 

наверное, вдвойне, потому что с каждым годом эта память куда-то уходит, и 

подобные события как раз оставляют эту память нам. Не случайно, сегодня 

здесь очень много подростков, ведь всё что делают взрослые очень важно для 

будущего поколения. 

- Как вы думаете, какие формы по патриотическому воспитанию наиболее 

эффективны? 

- Я сразу исключаю совещания и заседания, они не интересные. Интересна 

поисковая работа, мероприятия, непосредственно отнесённые каждому 

ветерану, каждому событию. Все эти детали необходимо знать и помнить. 

- Что вы понимаете под термином «патриотизм»? 

- Патриотизм – это традиционно любовь не только к родине, но и к семье, 

близким и друзьям, любовь к своей работе и отечеству. Это значит приносить 

пользу родине, а не просто любить. 



- Хорошо, спасибо большое за интервью. 

 

 

 

 


